
Seite  1|6 

StuRaMed Protokoll – 31.10.2016 

Anwesende: Tobias Schöbel, Laura Opitz, Kristin Mehner, Ellen Dietze, Lisa Vogt, Jana Schuchardt, 

Maximilian Lehmann, Stefanie Sicker, Maxi Bergner, Robert Imhof, Chris Wichmann, 

Birthe Seifert, Johannes Lange, Konstantin Niemeyer, Sonja Neuser, Philipp Rhode, 

Konrad Didt 

Gäste: Luise Pudig und Sara Schaumberg 

Redeleitung: Stefanie Sicker 

Protokoll: Konrad Didt 
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TOP 0:  Gäste: "Ärzte für Studenten" 
Luise und Sara sind im dritten Semester und stellen uns eine Idee vor, die sie verfolgen möchten und 

für die sie unsere Unterstützung brauchen. 

Die Bücher in der Zentralbibliothek Medizin seien veraltet und nur in geringen Zahlen verfügbar. Sie 

möchten an Arztpraxen herantreten und diese bitten, Lehrbücher für die Bibliothek zu spenden. Im 

Gegenzug steht in der Widmung des Buches der Name des Spenders. Dabei sollen von 

Studierendenseite Vorschläge vorgebracht werden, welche Bücher gespendet werden sollen. 

Sie möchten in einem Rundschreiben an Arztpraxen herantreten und benötigen Geld für das Porto. 

Sie fragen außerdem, ob es möglich wäre, dass der Förderverein für die Bücherspenden eine 

Quittung ausstellen kann. Jana entgegnet an dieser Stelle, dass Ärzte die Kosten für Fachliteratur von 

der Steuer absetzen könnten und plädiert dafür, dass die finanzielle Organisation bei den Ärzten 

bleibt. Unsere Gäste befürchten, dass dieser Aufwand die Praxen von einer Spende abhält. Sonja 

äußert Bedenken, dass die Finanzierung von Büchern ein Zeichen an die Politik sein könnte, dass die 

finanziell schlechte Ausstattung der Bibliothek sich ohne ihr Zutun löst. Es gäbe ihr zufolge auch ein 

ähnliches Projekt in Dresden. 

Konrad schlägt den Kauf von umweltfreundlicheren E-Book-Lizenzen vor. 

Tobias schlägt vor, dass die Organisatorinnen an Finanzdienstleister herantreten. Außerdem rät er, 

eine zusätzliche Webpräsenz einzurichten. Weiterhin empfiehlt er auch, dass das Vorhaben von 

einem Schirmherren/Paten betreut wird. Maxi ermutigt die Organisatorinnen, mit der Problematik 

der mangelhaften Finanzierung an die Öffentlichkeit zu treten. Ebenso sollte es öffentlich gewürdigt 

werden, wenn sich Spender für die Bibliothek finden. 

Am Freitag, den 4.11. gehen die Organisatorinnen probehalber zu einigen Ärzten und erkundigen 

sich, wie die generelle Bereitschaft zu einer Buchspende vorhanden ist. 

Ihr Rundschreiben an die Ärzte wird vor seinem Versand von uns gegengelesen, damit wir dem 

Vorhaben unsere Unterstützung aussprechen können. 

TOP 1:  Sitzungsorganisation 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wir sind mit 7/13 gewählten Mitgliedern beschlussfähig. 

Protokoll 
Wir stimmen über das Protokoll vom 17.10. ab: MH/0/4  angenommen. 

Wir stimmen über das Protokoll vom 24.10. ab: MH/0/5  angenommen. 

TOP 2:  Sprechstunde 
Chris hat in der letzten Woche noch Kittel von der White Coat Ceremony verteilt. 
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TOP 3:  Kommissionen 

StuRa-Plenum 
Maxi berichtet, dass wir in diesem Jahr vier Plätz hätten besetzen können. Wir haben nur drei 

besetzt, einer bleibt vakant. 

Es können in Zukunft weitere Kontobevollmächtigte benannt werden, dieser Passus ist in der Satzung 

des StuRa eingefügt. 

Maxi ist ab jetzt die neue Referentin für Öffentlichkeitsarbeit. Dadurch wird ihre gewählte Position 

als Plenumsentsandte frei. Wir suchen nach einem Ersatz, allerdings meldet sich niemand auf den 

Posten. 

Konstantin Niemeyer wird für das nächste Plenum am 8.11. für Philipp Rhode ersatzmäßig entsandt. 

Abstimmung: 7/0/0  angenommen 

Fakultätsrat 
Max berichtet vom Fakultätsratstreffen. Es wurde die neue Strukturkommission vorgestellt, die 

Prodekan Prof. Bechmann untersteht 

Es steht die Frage im Raum, ob wir uns mit Prof. Tobias Langenhahn (Biochemie) treffen und 

Lehraspekte besprechen. Max wird sich um die Terminfindung kümmern, Chris W., Konstantin und 

Robert nehmen auch teil. Weitere angesprochene Punkte waren: 

Studienkommission d. Studienganges "Clinical research" 

Es ist ein dritter Posten zu besetzen. 

Studienkommission 

Frau Götze, die Lehrbeauftragte des Instituts für medizinische Psychologie, möchte sich in die Arbeit 

der Studienkommission einbringen. Wir überlegen, wie man sie über eine der AGs einbinden könnte. 

Webseiten der Universitätsmedizin Leipzig 

Es soll überlegt werden, wie unsere Webseite in Zukunft besser in die anderen Webauftritte 

eingebunden werden kann. Robert und Sonja werden sich dazu mit Herr Dr. Neef treffen. 

Widerspruchsauschuss 
Es muss ein Mitglied der Studienkommission in den WA entsandt werden. Philipp stellt sich zur Wahl. 

Abstimmung: 6/0/1  angenommen 

TOP 4:  Finanzen 

Initiative "Geräuschkulisse" 

Es werden kostenlose Hörveranstaltungen für Studierende angeboten. Es haben bereits viele 

Fachschaftsräte und andere Instanzen ihre finanzielle Unterstützung zugesagt. Allerdings liegt uns 

kein zweckgebundener Finanzantrag vor. Wir stimmen darüber ab, ob wir die Initiative unterstützen. 
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Es gibt eine offene Abstimmung: 6/7/5  nicht angenommen. Tobias übermittelt das Ergebnis. 

MV Aachen 
Philipp stellt einen Finanzantrag über 250€ für Fahrtkosten und 2/3 der Teilnehmerbeiträge bei der 

Medizinstudierendenversammlung der bvmd vom 11.-13.11.2016 in Aachen. Es werden mindestens 

2 Teilnehmer aus Leipzig dort hinfahren. 

Abstimmung: 7/0/0  angenommen. 

"Ärzte für Studenten" 
Luise Pudig und Sara Schaumberg stellen einen Finanzantrag über 150€ für Postartikel, Druckkosten 

und die Einrichtung einer Webseite incl. Domain. 

6/0/1  angenommen 

TOP 5:  Unsere Bezeichnung gegenüber dem StuRa 
Unsere Bezeichnung "Fachschaftsrat Medizin" in der Satzung des StuRa erweckt den Anschein, dass 

wir alle medizinischen Studiengänge vertreten. Maxi informiert uns, dass im Zuge der 

Satzungsüberarbeitung die recht einfache Möglichkeit besteht, unsere Bezeichnung auf 

"Fachschaftsrat Humanmedizin" mit einem entsprechenden Antrag zu ändern. 

Es wird eine Abstimmung durchgeführt, ob wir unseren Namen in der StuRa-Satzung in FSR 

Humanmedizin ändern wollen: MH/0/4  angenommen. Maxi kümmert sich um die Einreichung des 

Antrags.  

TOP 6:  Vernetzungstreffen mit den Veterinärmedizinstudierenden 
Maxi wurde vor einiger Zeit angesprochen, ob ein Austauschtreffen zwischen einigen Vertretern des 

StuRaMed und ihnen möglich wäre. Es soll sich im Hinblick auf Punkte wie die Prüfungsordnung und 

Organisation der Arbeit in den Fachschaftsräten vernetzt werden. Tobias fordert, dass wir uns im 

Vornherein per Mail über ihre Fragen informieren, um ein konstruktives Gespräch zu ermöglichen. 

Robert spricht sich dagegen aus, das Treffen auf einen Montag zu verlegen. Wir erwarten ihre 

Antwort per Mail. 

TOP 7:  Mitgliederversammlung (MV) der bvmd in Aachen 
Philipp stellt das Wochenende vom 11.-13.11.2016 im Überblick vor. Inhaltlich stellt er einen Punkt 

auf der Tagesordnung heraus. Es geht um die Änderung eines Positionspapiers zur Studienzulassung. 

Es geht darum, ob sich die bvmd für eine Abiturbestenquote ausspricht oder dagegen. Das bisherige 

Papier ist in sich widersprüchlich. 

Die Abstimmung und ausführliche Diskussion wird auf nächste Woche vertagt. 

TOP 9:  Gespräch mit Frau Munkelt und Prof. Meixensberger 
Sanja und Tobias haben die aktuellen Änderungen in unserem Berichtanteil an den Wissenschaftsrat 
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diskutiert und im Gespräch dargelegt. Am 8.2.2017 wird es durch den Wissenschaftsrat eine Vor-Ort-

Begehung hier geben, dafür sucht Tobias noch Freiwillige, welche den StuRaMed vertreten. 

TOP 10:  Weihnachtsmarkt der Projektgruppen 
Robert plant, am 6.12.2016 gegen 19 Uhr den studentischen Projektgruppen die Möglichkeit zu 

bieten, sich den Studierenden mit ihrer Arbeit in einem lockeren Rahmen vorzustellen. Neben den 

Programmen der einzelnen Gruppen soll es einen Glühweinausschank und Lebkuchen geben. Robert 

ist noch auf der Suche nach einer Hauptattraktion und freut sich über Vorschläge und Unterstützung 

beim Projekt. Weitere Ideen sind ein Auftritt des MediChores oder eine Vorführung durch den 

MediShowtanz. Ein Termin für ein erstes Organisationstreffen wird von Robert gedoodelt. 

TOP 11:  Bericht von der Filmvorführung "24 Wochen" 
Birthe berichtet von der Vorführung im Passage-Kino. Sie war sehr gut besucht, auch bei der 

anschließenden Diskussion. Es wurde uns von vielen Teilnehmern für die Organisation gedankt.  

TOP 12:  Unbeantwortete Mails 
Es wurde von uns ein Interview zur studentischen Ausbildung in der Katastrophenmedizin im Hinblick 

auf Terrorgefahr gefordert. Wir einigen uns darauf, auf den entsprechenden POL Notfallmedizin 

aufmerksam zu machen und den anfragenden Journalisten an die Pressebeauftragte der MF zu 

verweisen. 

Wir laden die Gruppe "kritische Naturwissenschaftler" zu einem Orientierungsgespräch ein. 

TOP 13:  Sonstiges 
Max wird die Treffen der Gesprächsgruppen "Physiologie" und "Biochemie" getrennt voneinander 

organisieren. 

Max stellt vier Wochenenden vor, an denen das FSR-WE stattfinden kann: 18.-20.11., 25.-27.11., 13.-

15.1., 20.-22.1. Der letzte Vorschlag kollidiert mit der Biochemie-Klausur des 3. Semesters. 

Robert stellt in Kürze den Werbetext für das Crucio-Treffen online. 

Nächste Woche ist der Social Monday. 

Die Sitzung schließt um 21.40 Uhr. 


